

# Día de Ganesha

Organización Internacional Sri Sathya Sai México / Área Devocional

## Significado de la adoración a Vinayaka

Hoy es el sagrado festival de Ganesha. 'Ga' simboliza el intelecto. 'Na' significa sabiduría. De modo que Ganapati es el maestro o amo del intelecto y de la sabiduría. En este mundo, cada cual tiene un maestro, pero Ganapati no tiene ninguno. Ganapati también es llamado Mushika Vahana que quiere decir 'aquel que tiene un ratón por vehículo'. Pueden preguntarse cómo un pequeño ratón puede llevar en su espalda a una personalidad tan corpulenta como Vinayaka. Aquí Mushika no significa un mero ratón. Simboliza la oscuridad de la ignorancia porque es en la oscuridad que el ratón se mueve. Por esto, el que es llamado Mushika Vahana es quien domina la ignorancia y disipa la oscuridad. Sólo cuando comprendamos el significado interno del principio de Vinayaka podremos celebrar la festividad de Ganesha de manera apropiada. Una de las principales enseñanzas del Bhagavad Gita está contenida en el verso: "Entrégate a Dios y realiza todos tus actos como una ofrenda a Él. Él destruirá todos tus pecados y te conferirá la liberación."

Mientras el ser humano siga inmerso en el apego al cuerpo, lo acosarán todo tipo de dificultades y miserias. El apego al cuerpo es la causa raíz de los pensamientos. El significado interno de esta afirmación es que el hombre debe experimentar la unidad en la diversidad. Sin el individuo, no puede haber sociedad. Sin sociedad, no puede haber creación. De modo que, primero que todo, deben reconocer el rol del individuo. Sólo entonces podrán comprender el principio de la sociedad, lo cual lleva a su vez, a la comprensión de la creación. El que comprende la creación se vuelve uno con Dios.

Éste es el mensaje de Vinayaka. La letra 'Ga' (intelecto) en el nombre Ganapati simboliza este aspecto. La letra 'Na' corresponde a la sabiduría. Así, Ganapati es 'aquel que otorga un buen intelecto y confiere sabiduría'.

En este mundo, el hombre emprende varias actividades, de las cuales algunas son buenas y otras malas. El pensamiento del hombre es la causa raíz de esta dualidad. Los buenos pensamientos conducen a buenas acciones y viceversa. El ser humano es una encarnación de resoluciones y negaciones. La verdadera práctica espiritual está en controlar estos pensamientos y sus aberraciones.

Vinayaka es también llamado Vighneshvara o el Removedor de Obstáculos. No se le interpone ningún obstáculo al que ora a Vinayaka. La adoración de Vinayaka confiere éxito en las empresas espirituales así como mundanas.

# Día de Ganesha

Organización Internacional Sri Sathya Sai México / Área Devocional

Dios otorga felicidad en dos niveles: el externo y el interno. El primero sufre cambios con el paso del tiempo, mientras que el otro permanece inmovible. Por ende, deben tratar de reducir el apego al cuerpo con el alimento y los hábitos apropiados.

El exceso de comida resulta en la obesidad y, en consecuencia, el corazón queda sujeto a mayor esfuerzo para bombear la sangre. La sangre viaja una distancia de 12.000 millas en el cuerpo con cada latido. Con el aumento en la obesidad, la circulación de la sangre y, por lo tanto, el funcionamiento del corazón quedan impedidos. Por esto, deben ejercer control sobre sus hábitos alimenticios. De hecho, esto es lo que Vinayaka hace.

En la actualidad el ser humano no está haciendo el uso apropiado de su mente, esfuerzo, posición, y riqueza. Como resultado de esto, él está perdiendo la sagrada energía que Dios le ha dado. Y no sólo esto: está sujeto a las miserias y aflicciones debido a sus malas cualidades tales como el deseo, la ira y la codicia. Él no tiene absolutamente ningún control sobre sus deseos. Cuando se cumple un deseo, él ansía otro. La ira es otro rasgo maligno que lo arruina.

El odio es más peligroso que la ira. Hace surgir muchas cualidades malas que se interponen en la experiencia de la Divinidad. El ser humano debería vivir cien años, pero su vida es recortada por estas malas cualidades. Cuando estos malos rasgos son totalmente controlados, el hombre puede disfrutar de una vida larga y feliz. Él no perderá su vida aun si tuviera un accidente serio. El ser humano está atormentado por el reflejo, reacción y eco de sus propias malas cualidades. El deseo, la ira y el odio no son cualidades humanas; son tendencias animales. El hombre se vuelve una bestia si permite que estas malas cualidades lo dominen. Él debe recordarse constantemente que es un ser humano y no una bestia. De esta manera, puede mantener el control sobre sus tendencias animales. Desgraciadamente, los jóvenes de hoy están desarrollando deseos excesivos y, en consecuencia, su futuro está arruinado.

La vida humana puede compararse con una mansión de cuatro pisos. El celibato, la vida de jefe de familia, la ermitañez y el renunciamiento son las cuatro etapas de la vida humana. El celibato es el cimiento; si el cimiento es fuerte, las otras tres etapas se desenvuelven automáticamente. Pero los jóvenes modernos están arruinando tres cuartas partes de su vida porque no tienen una base fuerte. Cuando los mayores les aconsejan orar a Dios por lo menos cinco minutos, dicen que no tienen tiempo, pero tienen todo el tiempo del mundo para regodearse en malas cualidades y malos hábitos.

# Día de Ganesha

Organización Internacional Sri Sathya Sai México / Área Devocional

Piensen en Dios y canten Su nombre en todas las circunstancias. Lleven una vida de pureza. Dedicquen su vida al principio del amor. Esto asegurará la fortaleza de la mansión de su vida. Ustedes ven las paredes, el techo, y el edificio entero, pero no ven la base. Está escondida debajo. Sin embargo, la seguridad de la mansión que se ve afuera descansa en el cimiento invisible. Cuando construyen una casa, diseñan las paredes y el techo de tal manera de que se vea atractiva. Pero los cimientos que soportan toda la edificación no requieren ningún embellecimiento, aunque son la parte más importante del edificio. Hoy en día el ser humano no se preocupa por el cimiento de la vida. Está más preocupado por la apariencia externa.

¡Encarnaciones del Amor!

Vinayaka es la encarnación de la sabiduría. El significado interno de esta festividad es que deben orarle a Él para que les otorgue la sabiduría divina. Él cumple los deseos de sus devotos. Él confiere sólo gracia. Él no tiene ninguna ira.

Sigan el aforismo "Ayuda siempre, no dañes nunca" Swami quiere que cada uno de ustedes se desempeñe bien en la vida.

*Sri Sathya Sai Baba*

Discurso del 10 de septiembre del 2002